

PRESSEMITTEILUNG

Deutscher Nachhaltigkeitspreis Gesundheit 2025 für Projekt zur Pflegebildung

Gewinner in der Kategorie „Umwelt schützen“

Berlin, 08.12.2025

Das Verbundprojekt „Praxisanleitende in Pflege- und Gesundheitsberufen als Schlüsselpersonen für Berufliche Bildung für nachhaltige Entwicklung“ (BBNE-PfleGe) des Deutschen Berufsverbands für Pflegeberufe (DBfK), der Deutschen Allianz Klimawandel und Gesundheit e.V. (KLUG) und des Berliner Bildungscampus für Gesundheitsberufe (BBG) ist der Träger des diesjährigen Deutschen Nachhaltigkeitspreises Gesundheit (DNP). Der Preis würdigt Vorreiter, die die Transformation im Gesundheitswesen voranbringen, er wurde am 5. Dezember 2025 in Düsseldorf verliehen.

„Das ist ein starkes Signal: Nachhaltigkeit muss essentieller Bestandteil der Bildung in den Pflegeberufen sein“, so die Reaktion von DBfK-Präsidentin Vera Lux auf den Preis. „Mit unserem Verbundprojekt BBNE-PfleGe sind wir auf dem richtigen Weg, indem wir Praxisanleitende fit machen und als Multiplikator:innen schulen. Damit können sie flächendeckend sensibilisieren und das Thema planetare Gesundheit im Pflegealltag verankern. Ich danke unseren Projektpartnern KLUG und BBG für die konstruktive und erfolgreiche Zusammenarbeit und insbesondere unseren Mitarbeitenden im Verband, die das Projekt koordiniert und daran aktiv mitgewirkt haben. Mein herzlicher Glückwunsch geht an alle, die zu diesem Preis beigetragen und ihn letztendlich errungen haben. Wir als DBfK begreifen die Auszeichnung als Ermunterung, dem Thema Nachhaltigkeit in unserer Verbandsarbeit weiter hohe Priorität einzuräumen.“

Bundesverband

Alt-Moabit 91
10559 Berlin

Ansprechpartnerin:
Katharina von Croy

T +49 30 219 157 - 0
F +49 30 219 157 - 77

dbfk@dbfk.de
www.dbfk.de

Hintergrund zum Projekt

BBNE-PfleGe wird im Programm „Nachhaltig im Beruf – zukunftsorientiert ausbilden“ durch das Bundesministerium für Bildung, Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMBFSFJ) und die Europäische Union (ESF+)

Der Deutsche Berufsverband für Pflegeberufe (DBfK) ist die berufliche Interessenvertretung der Gesundheits- und Krankenpflege, der Altenpflege und der Gesundheits- und Kinderkrankenpflege. Der DBfK ist deutsches Mitglied im International Council of Nurses (ICN) und Gründungsmitglied des Deutschen Pflegerates (DPR).

gefördert. Die fachliche Begleitung erfolgt durch das Bundesinstitut für Berufsbildung (BIBB). In der Laufzeit von Juli 2024 bis Juni 2026 wird das Ziel verfolgt, nachhaltigkeitsbezogene und transformative Handlungskompetenzen in der Pflege- und Gesundheitsausbildung bundesweit zu stärken. Herzstück ist eine bundesweit angebotene berufspädagogische Fortbildung, ergänzt um Train-the-Trainer-Angebote. Ziel ist, die Kompetenzen direkt in die praktische Ausbildung zu bringen und so spürbare Veränderungen in den Einrichtungen zu bewirken.

[Mehr zum Thema Nachhaltigkeit im DBfK](#)

Deutscher Nachhaltigkeitspreis

Zum 18. Mal zeichnet der DNP Vorreiter des nachhaltigen Wandels aus. Mit dem DNP Gesundheit rückt das Gesundheitswesen in den Fokus. Die Auszeichnung wurde am 5. Dezember 2025 in Düsseldorf vergeben – gemeinsam mit der BARMER und der Stiftung Gesunde Erde – Gesunde Menschen von Dr. Eckart von Hirschhausen. Der DNP ist Deutschlands größte professionelle Plattform für den Austausch von Ideen, Best Practices und Strategien zur nachhaltigen Transformation.

[Mehr zum DNP](#)

Gefördert durch:

Das Projekt „Praxisanleitende in Pflege- und Gesundheitsberufen als Schlüsselpersonen für BBNE (BBNE-PfleGe)“ wird im Rahmen des Programms „Nachhaltig im Beruf – zukunftsorientiert ausbilden“ durch das Bundesministerium für Bildung, Familie, Senioren, Frauen und Jugend und die Europäische Union über den Europäischen Sozialfonds Plus (ESF Plus) gefördert.



Bundesministerium
für Bildung, Familie, Senioren,
Frauen und Jugend



Kofinanziert von der
Europäischen Union